



Unité Pastorale de Fleurus



Textes bibliques
© A.E.L.F - Paris

23^{ème} dimanche ordinaire - C « Renoncer à tout pour être disciple du Christ »

07 septembre 2025

LECTURE DU LIVRE DE LA SAGESSE (Sg 9, 13-18)

Quel homme peut découvrir les intentions de Dieu ? Qui peut comprendre les volontés du Seigneur ? Les réflexions des mortels sont incertaines, et nos pensées, instables ; car un corps périssable appesantit notre âme, et cette enveloppe d'argile alourdit notre esprit aux mille pensées. Nous avons peine à nous représenter ce qui est sur terre, et nous trouvons avec effort ce qui est à notre portée ; ce qui est dans les cieux, qui donc l'a découvert ? Et qui aurait connu ta volonté, si tu n'avais pas donné la Sagesse et envoyé d'en haut ton Esprit Saint ? C'est ainsi que les sentiers des habitants de la terre sont devenus droits ; c'est ainsi que les hommes ont appris ce qui te plaît et, par la Sagesse, ont été sauvés. – **Parole du Seigneur.**

PSAUME 89 (90)

**D'âge en âge, Seigneur,
tu as été notre refuge.**

Tu fais retourner l'homme à la poussière ;
tu as dit : « Retournez, fils d'Adam ! »
À tes yeux, mille ans sont comme hier,
c'est un jour qui s'en va, une heure dans la nuit.

Tu les as balayés : ce n'est qu'un songe ;
dès le matin, c'est une herbe changeante :
elle fleurit le matin, elle change ;
le soir, elle est fanée, desséchée.

Apprends-nous la vraie mesure de nos jours :
que nos cœurs pénètrent la sagesse.
Reviens, Seigneur, pourquoi tarder ?
Ravise-toi par égard pour tes serviteurs.

Rassasie-nous de ton amour au matin,
que nous passions nos jours dans la joie et les chants.
Que vienne sur nous la douceur du Seigneur notre Dieu !
Consolide pour nous l'ouvrage de nos mains

LECTURE DE LA LETTRE DE SAINT PAUL APÔTRE À PHILÉMON (Phm 9b-10.12-17)

Bien-aimé, moi, Paul, tel que je suis, un vieil homme et, qui plus est, prisonnier maintenant à cause du Christ Jésus, j'ai quelque chose à te demander pour Onésime, mon enfant à qui, en prison, j'ai donné la vie dans le Christ. Je te le renvoie, lui qui est comme mon cœur. Je l'aurais volontiers gardé auprès de moi, pour qu'il me rende des services en ton nom, à moi qui suis en prison à cause de l'Évangile. Mais je n'ai rien voulu faire sans ton accord, pour que tu accomplisses ce qui est bien, non par contrainte mais volontiers. S'il a été éloigné de toi pendant quelque temps, c'est peut-être pour que tu le retrouves définitivement, non plus comme un esclave, mais, mieux qu'un esclave, comme un frère bien-aimé : il l'est vraiment pour moi, combien plus le sera-t-il pour toi, aussi bien humainement que dans le Seigneur. Si donc tu estimes que je suis en communion avec toi, accueille-le comme si c'était moi. – **Parole du Seigneur.**

ACCLAMATION DE L'ÉVANGILE

Alléluia. Alléluia.

Pour ton serviteur, que ton visage s'illumine :
apprends-moi tes commandements.

Alléluia. (Cf. Ps 118, 135)

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC (Lc 14, 25-33)

En ce temps-là, de grandes foules faisaient route avec Jésus ; il se retourna et leur dit : « *Si quelqu'un vient à moi sans me préférer à son père, sa mère, sa femme, ses enfants, ses frères et sœurs, et même à sa propre vie, il ne peut pas être mon disciple. Celui qui ne porte pas sa croix pour marcher à ma suite ne peut pas être mon disciple. Quel est celui d'entre vous qui, voulant bâtir une tour, ne commence par s'asseoir pour calculer la dépense et voir s'il a de quoi aller jusqu'au bout ? Car, si jamais il pose les fondations et n'est pas capable d'achever, tous ceux qui le verront vont se moquer de lui : 'Voilà un homme qui a commencé à bâtir et n'a pas été capable d'achever !' Et quel est le roi qui, partant en guerre contre un autre roi, ne commence par s'asseoir pour voir s'il peut, avec dix mille hommes, affronter l'autre qui marche contre lui avec vingt mille ? S'il ne le peut pas, il envoie, pendant que l'autre est encore loin, une délégation pour demander les conditions de paix. Ainsi donc, celui d'entre vous qui ne renonce pas à tout ce qui lui appartient ne peut pas être mon disciple.* » – **Acclamons la Parole de Dieu.**





Dans les textes de ce dimanche, la sagesse divine nous apprend à être disciple du Christ : « **Si quelqu'un vient à moi sans me préférer à son père, sa mère, sa femme, ses frères, ses sœurs et même à sa propre vie, il ne peut pas être mon disciple.** » Il paraît très important que nous nous arrêtons quelques instants pour mieux saisir ce qu'il peut y avoir d'étrange et de surprenant dans ces paroles.

Jésus est suivi par de grandes foules qui l'accompagnent et très diversement motivés. Les uns espèrent un miracle, d'autres une parole lumineuse pour leur vie, d'autres viennent intercéder pour quelqu'un, d'autres tout simplement souhaitent être témoins de ce qu'il s'est passé. De même aujourd'hui, il y a parmi les chrétiens toutes sortes d'attentes, de désirs, de dispositions intérieures. Ainsi, Jésus donne un critère absolu pour être à sa suite. En effet, on peut être un spectateur bienveillant, un témoin intéressé, mais ne pas s'attacher à la suite du Christ. **Le disciple, c'est celui qui s'attache à la suite du Christ, et il faut savoir ce que cela veut dire sans ambiguïté** : Il s'agit de **préférer le Christ de façon exclusive à toute autre relation** : plus que père, mère, femme, enfant, frère et sœur, et même à notre propre vie. C'est une demande complètement hors de nos perspectives, surtout si nous avons été habitués, éduqués peut-être, à un **christianisme du « juste milieu »**, sans trop d'excès, sans excès de piété, sans excès de signes extérieurs, sans excès d'engagements particuliers. On est chrétien, on ne prétend même pas être de bons chrétiens, on accepte même d'être désignés comme des pécheurs, mais enfin, on finit par s'en accommoder. On est des chrétiens du « juste milieu », des chrétiens du christianisme de la juste raison, en évitant les emballements, les excès, les choses trop spectaculaires et excessives. Précisément, ce que le Christ demande à ceux qui le suivent, ce n'est pas ce christianisme du juste milieu, c'est un christianisme de combat, c'est un **christianisme de décision** : préférer le Christ à son père, sa mère, sa femme, ses enfants, ses frères et sœurs, et même à sa propre vie. Ceci signifie tout simplement qu'il y a un **attachement personnel au Christ qui transcende tous nos liens -que ce soient des relations familiales, amicales, professionnelles, et tous les biens que nous possédons- et que cela n'est pas mépriser ni nos relations familiales, amicales ou professionnelles, ni les biens que nous pouvons posséder que de nous rappeler régulièrement que le premier commandement nous demande d'aimer Dieu de toutes nos forces, et un seul Dieu, par-dessus-tout**. En d'autres mots, Jésus veut nous apprendre que c'est l'amour de Dieu seul qui peut nous apprendre à **réorganiser notre vie affective**. C'est cet amour de Dieu qui fera naître en nos cœurs un nouvel amour pour les membres de nos familles.

Ainsi, frères et sœurs, **pour vivre vraiment dans le Christ, il faut que nous vivions du Christ et que tous les éléments constitutifs de notre vie soient orientés vers cette communion au Christ**. Amen !

(Damien Mombo+)

Annonces

1/ Les séances d'informations et de confirmation des inscriptions à la catéchèse préparatoire aux sacrements de l'Initiation chrétienne sont fixées au lundi 08/09 à 18h30 à Saint-Victor (Fleurus) et le jeudi 11/09 à 18h30 à Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet). Les parents et les enfants y sont attendus.

2/ Mardi 09/09 de 19h00 à 21h00 : Réunion des équipes populaires dans la salle paroissiale du Spinois.

3/ Jeudi 11/09 à 13h00 : Réunion du groupe « Le petite voie » dans la sacristie de Saint-Victor (Fleurus).

4/ Dimanche 21/09 de 15h30 à 17h30 à la Basilique Saint-Christophe (Place Vauban – 6000 Charleroi) : **Temps de prière interconfessionnelle pour la paix dans le monde**. Musulmans, juifs, foi bahaï et chrétiens sont tous attendus. Au programme : Lectures des textes sacrés sur la paix, commentaires, témoignages, chants religieux... Pour toute question d'organisation, vous pouvez contacter le Père Sylvestre Eves (sylvestre.eves@laposte.net / www.ensembleavecmarie.be).

5/ Pour préparer la messe qui sera célébrée en wallon le dimanche 19/10 à 11h00 à Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet), les séances des répétitions des chants sont prévues les mardis 09/09, 16/09, 30/09, 07/10 et le jeudi 17/10 à 19h00 à Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet). Toute personne voulant chanter ou apprendre à chanter la messe en wallon est la bienvenue.

6/ En vue de faciliter l'accueil de la chorale gospel Malaïka pour animer la messe de la veille au soir de la Nativité de Notre Seigneur Jésus, le mercredi 24/12 à 17h00 à Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet), un repas est organisé le dimanche 28/09 à 12h30 dans la **salle du cercle paroissial Saint Pierre à Wanfercée-Baulet**. Le menu est le suivant : *Apéritif (Potage) ; *Plat (Vol au vent ou boulettes sauces tomate avec frites) ; * Dessert & Café. Réservations : 22€ (adultes), 12€ (enfants de 7-12 ans) et **gratuit** (enfants de 0 de 6 ans) sur le compte **BE32 8334 0268 9302 « Courrier paroissial »**. Renseignements auprès de **Kathy Lamotte** (0456 66 81 96), **Anne-Marie D'Alonzo** (0473 87 03 3), **Marie-Thérèse Pierart** (071 81 11 64).

7) Dans le cadre de la fête de Wangenies, la **messe en l'honneur de Saint Lambert** sera célébrée le dimanche 21/09 à 11h00 à **Saint-Lambert (Wangenies)**.

8/ Seront baptisés le samedi 13/09 à 11h00 : * **Saint-Amand** à 11h00, **Yaëlle Sollas** ; * **Saint-Lambert (Wangenies)** à 12h30, **Aliénor Vael**.

9/ La collecte est destinée au **fonds pour l'enseignement catholique**.

Bon dimanche à toutes et à tous !

Maison Pastorale : Place Ferrer, 23 – 6220 Fleurus

Tél : +32 71 81 91 88

Courriel : maisonpastorale@upfleurus.be

Site Internet : www.upfleurus.be

Page facebook : Unité Pastorale de Fleurus

Accueil : De lundi à vendredi : de 10h00 à 12h00 & Lundi, mardi, jeudi : de 14h00 à 16h00.

L'église Saint-Victor (Fleurus Centre) est ouverte tous les jours de 08h30 à 17h00. Dimanche, elle est fermée à partir de 11h00.